



Maristes Laïcs

MARISTES LAÏCS

Lettre n° 82 – août 2025

Edito

Chers amis,

Au moment où je rédigeais cet édito, mon premier en tant que nouvelle présidente de l'association des Maristes Laïcs, je me trouvais à la Neylière parmi 22 pères maristes réunis pour leur retraite européenne du 20 au 25 juillet. Le thème était « Qu'est-ce que la Société de Marie et pourquoi elle existe ? » prêchée par le père Provincial Kevin Duffy : une relecture des constitutions écrites par le père Jean-Claude Colin dont nous fêterons le 15 novembre prochain le 150^{ème} anniversaire de sa mort.

Nous avons vécu un moment fort durant le week-end de la Pentecôte les 7 et 8 juin à la Neylière avec le père John Larsen, supérieur général des pères maristes basé à Rome, qui termine son dernier mandat à la fin de cette année. Le thème de cette rencontre était « Rien n'est impossible à Dieu : crois-tu cela ? » (Luc 1,37). John Larsen nous a éclairés sur « **MARIE APPELÉE ET ENVOYÉE COMME MISSIONNAIRE DE L'ESPÉRANCE** ». *Texte de son intervention à télécharger sur notre site (*).*

Comme les pères maristes, les laïcs maristes font face à une diminution de leur nombre en France et aussi en Europe. Comme le père Kevin Duffy le faisait remarquer, le manque de vocations en Europe est inquiétant ; qui prendra notre suite ? Il a repris la parabole de la vigne/sarment qu'il faut ratiboiser afin qu'elle/il produise du fruit. Est-ce là notre espérance ? Quel espoir nous reste-t-il en ces temps troublés dans lesquels nous vivons ? *Voir Regards Maristes n°51 - « Monde bouleversé, monde renversé ». Document à télécharger sur notre site (*).*

.../...

.../... suite édito

Et pourtant l'espoir est présent dans ces catéchumènes en grand nombre qui demandent le baptême, bouleversant notre quotidien dans nos églises et diocèses. Que faire de ces nouveaux sarments ? Comment les accompagner ? Il nous faut écouter, prier Dieu, répondre à son appel car il continue de nous appeler, mais saurons-nous dire oui comme Marie ?

Je relève dans les constitutions de la Société de Marie (n° 217) cette expression de confiance que je nous invite à partager : « *Jean-Claude Colin et ses compagnons étaient convaincus que, dans le plan de Dieu, la Société de Marie a vu le jour parce que Marie l'a voulu. Comme eux, les Maristes aujourd'hui sont convaincus que le Seigneur et Marie, dont ils accomplissent l'œuvre, prendront soin de la Société, la protégeront et la feront croître.* »

Odile de Villenaut, août 2025

(*) <https://www.maristeslaics.fr/>

Echos du rassemblement de Pentecôte

« Rien n'est impossible à Dieu, crois-tu cela ? » (Luc 1, 37)

Le supérieur général des Pères Maristes, John Larsen, nous a fait la grande joie de venir de Rome pour nous aider à réfléchir à cette question que l'ange pose à Marie à l'Annonciation, nous la poser pour nous-mêmes et partager entre nous, à partir de notre propre histoire, les appels que nous avons reçus et qui ont fait vie.

Quelques-uns des participants ont accepté de relire pour nous comment ils ont vécu cette rencontre :

Marie, femme insignifiante, est appelée par son nom et reçoit de l'ange Gabriel la mission de donner le fils de Dieu au monde. Quel appel

intérieur ! Elle est étonnée, désemparée mais, dans un geste de totale confiance, elle s'abandonne à Dieu : « Qu'il me soit fait selon ta parole ! »

Nous aussi sommes appelés, Maristes, à apporter la bonne nouvelle de l'Amour de Dieu à notre monde, dans l'élan de l'appel que nous recevons ! Et jusqu'aux périphéries du monde en lequel nous vivons ! Ce peut-être loin, en distance, mais c'est d'abord à tous nos frères et sœurs qui souffrent de solitude et de toutes sortes de précarités de notre monde, qui ont besoin de rencontrer des frères et sœurs, des gens qui parlent la même langue qu'eux, la langue maternelle de l'Amour, car ils sont, comme chacun de nous, fils et filles du Père.

Marie est grande ouverte au souffle de l'Esprit, elle se laisse docilement guider, conduire ! Et quel Chemin !

Maristes, nous sommes invités à apporter la joie de la rencontre, joie de la communion fraternelle : « Tu n'es plus seul(e) ! », à encourager, comme elle, à prier, à « rouler toutes choses en notre cœur » pour en cueillir le sens profond. A vivre cette Confiance et, dans ses pas, à oser dire et vivre surtout « Rien n'est impossible à Dieu ». En conscientisant et en partageant combien Il nous est proche, nous « main-tient » et ne nous lâchera pas !

C'est une certitude pour moi !

Jeannine E.

J'ai vécu ce rassemblement dans l'esprit pragmatique de « petites-mains » qu'est mon engagement dans la communauté des Maristes laïcs :

Une rencontre lancée par le supérieur général John Larsen, homme de terrain d'une grande proximité, parfaitement au fait des réalités, proche de notre vie quotidienne, avec une parole directe et remuante, en particulier sur la question des vocations et de l'engagement.

À mon sens, l'efficacité est dans la mise en route des projets et dans mon groupe cela allait plutôt dans cette direction avec des discussions sur des sujets concrets. Comme le manque d'adhésion aux formes d'engagement sur le terrain, la difficulté de diffuser l'esprit mariste dans les écoles.

Une rencontre qui m'a permis aussi de mieux connaître les différents groupes qui se sont présentés et leur implication dans l'éducation des jeunes.

Le but était de rassembler des personnes engagées à partir d'une question qui pour moi en appelle une autre : comment bonifier maintenant la réflexion pour mieux diffuser l'esprit mariste à l'issue de cette rencontre ?

Gérard P.

C'est avec joie que j'ai répondu en tant que laïque mariste Champagnat à l'invitation de participer à la rencontre des Maristes laïcs à Pentecôte.

Cette rencontre m'a permis de retrouver des personnes rencontrées il y a un certain nombre d'années à Lyon, à La Neylière ...

J'ai apprécié la simplicité et la chaleur de l'accueil et j'ai senti beaucoup d'émotion de la part de chacun à l'évocation de leur maison de la Neylière et du lien très fort avec les Pères maristes.

Personnellement je me suis retrouvée dans ces témoignages puisque, en tant que mariste Champagnat, j'éprouve les mêmes sentiments quand je parle de Notre Dame de l'Hermitage et des frères maristes.

L'intervention du Père Larsen, Supérieur Général des pères, sur la question : « Rien n'est impossible à Dieu, crois-tu cela ? » nous a entraînés dans un riche partage en petits groupes sur notre vocation et les appels dans notre vie à la manière de Marie, sur notre mission et nos réponses.

Merci pour cette belle rencontre !

Annie G.

Assemblée Générale

Le rassemblement de Pentecôte est l'occasion de tenir tous les deux ans l'assemblée générale de l'association. Le nouveau comité d'animation se compose comme suit :

- 6 membres élus : Martine BALDINO-PUTZKA, Anne BUSSETI, , Bernard et Corinne FENET, Marie-Claude GRULIER et Odile de VILLENAUT.
- 3 membres de droit : Marie-Emmanuel FUCHS pour les sœurs SMSM, Françoise MERLET pour les Sœurs Maristes et Paul WALSH pour les Pères maristes.
- 2 représentantes de groupes : Brigitte COFFIN-CHAIGNON pour Maristes en Education et Françoise DOUCET pour le groupe Présence.
- Anne BUSSETI représente en outre le groupe des Fraternités maristes.

Le Comité d'animation a élu ensuite :

Présidente : Odile de VILLENAUT

Trésorière : Anne BUSSETI

Secrétaire : Marie-Claude GRULIER

Le comité d'animation se réunira les 4 et 5 octobre 2025 à Rochefort du Gard pour son week-end de rentrée. En cette année anniversaire de la mort du père Jean-Claude COLIN, nous prendrons comme support de notre temps spirituel « Prier 15 jours avec Jean-Claude COLIN », ouvrage d'une collection bien connue dont l'auteur est le Père François DROUILLY.

Nous travaillerons par ailleurs à un nécessaire ajustement des formules de formation à la spiritualité mariste (parcours découverte et « Sources de l'Avenir »).



Rassemblement de Pentecôte 2025 à la Neylière

Les événements à venir :

- **Chapitre général des Pères Maristes à Nemi (Italie) du 14 septembre au 9 octobre.**

Nous vous invitons à prier pour les capitulants, la réussite du chapitre et le nouveau supérieur général qui sera élu à cette occasion, le père John Larsen arrivant à la fin de son second mandat.

- **Pèlerinage sur les traces du Père Colin** du 11 au 15 novembre sur le thème « **Voilà qui me va** », à l'occasion du 150^{ème} anniversaire de sa mort en 1875 (Document d'information et d'inscription sur notre site)

Un groupe de coordination prépare d'autres manifestations à préciser.

Rappel de notre site internet : <http://www.maristeslaics.fr/>